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3月 15日《大追捕》香港、内地同步上
映，导演周显扬马不停蹄地在上映前一天赶
到了济南，在百丽宫影院与山东的媒体和观
众进行了首次见面。 虽然只拍过两部长片，
不过周显扬已算得上是资深电影人。尚未毕
业就进入江志强的香港安乐公司，《色，
戒》、《霍元甲》、《不能说的秘密》 ……近
年来几乎所有安乐的影片， 周显扬都参与
过。 而作为李安曾经的助手，他也一早就被
称为“李安弟子”。观影结束后，面对济南影
迷的热情和称赞，周显扬表示“跑了那么多
地方， 济南观众最主动”、“观众水平很
高”。

此“警匪片”非彼“警匪片”
被称为“新派警匪片”的《大追捕》，跟

观众以往看到的香港经典警匪片有所不
同，不仅仅有视觉上的冲击，更有心灵上的
触动。 周显扬表示，自己不想去拍一个别人
常拍的东西， 而是希望观众能从自己的电
影中发现惊喜，“我认为世界上最好的电影
都是讲‘情’的，希望《大追捕》能让观众
感受到不一样的警匪片。 这是一个尝试，希
望观众能感受到我们的诚意。”周显扬所说
的诚意， 除了作为一个新锐导演对电影事
业的热爱之外， 观众还可以从他对剧本质
量的重视程度上略窥一二。 曾做过剧本总
监的周显扬对剧本要求十分严格， 据他介
绍，《大追捕》的剧本准备周期很长，曾就
剧本与编剧协调了 18 个月之久———2009
年开始筹备、2010年张家辉看到剧本、2011
年正式确定拍摄。 周显扬告诉记者，作为年

轻的导演， 要吸引影帝级的演员加盟靠的
就是好剧本。

减肥 7个月，
张家辉演活“王远阳”

作为七料影帝的张家辉，这几年的表演
都爆发力十足。在《大追捕》中，张家辉饰演
的王远阳是一个为爱付出一切的哑巴犯人，
虽然没有台词，却靠眼神和表情对角色进行
了完美演绎。

从周显扬口中记者了解到，为出演《大
追捕》，张家辉推掉 17个月内的所有戏约，
敬业精神令人叹服；而为了贴近王远阳钢筋
般的体魄，张家辉以超人的意志力开始了艰
苦的健身减肥， 整整 7个月没有吃主食，只
吃青菜和水煮鸡肉。“张家辉的角色都不用
化妆，你看到的完全是他自己的样子。 ”周
显扬说，“他把整个角色演活了。 ”

自爆选角过程，
窦骁形象获肯定

除了张家辉、任达华两大影帝，该片的
女主角同样吸引了观众的注意力。文咏珊饰
演的徐雪，一身小清新范儿为这部硬感觉的
电影增添了亮丽色彩。 谈及女主角的选择，
周显扬坦言：“是因为她的眼神的感觉很
对。 ”周显扬还爆料说，原本生活中的文咏
珊并不像角色那么娴静。为了培养文咏珊的
感觉，他要求她从接戏到开拍不能做其他工
作，要经常练习钢琴，多看书、看电影，做一
些比较能静下来的事情。选用文咏珊作为女

主角，他还有一个考虑是：“作为女主角，如
果是很忙的演员， 就没有时间配合这种训
练。 ”

对于观众提出“为什么选择窦骁来饰
演青年时期的王远阳”时，周显扬毫不吝啬
对窦骁的夸赞，“窦骁的眼睛跟张家辉很
像，而且很阳光，这在香港是很少能找到的，
窦骁非常接近这个角色。 ”

暴力美学背后含温情，
女性观看有惊喜

作为一部新派警匪片，《大追捕》 在警
匪片的强硬外表下，讲述的却是一个动人的
情感故事。 前半段的悬疑、惊悚等是男性观
众喜欢的元素， 但如果完整地看完这个故
事，观众又会在影片的结尾发现很多的情感
亮点，这可以称为整个影片的精华。为此，周
显扬特别表示，这个片子的重点其实不是暴
力，而是“爱”，“虽然海报、预告片中的宣
传比较倾向于传统的男性化影片，但是我希
望女性观众可以来看看， 千万不要被海报、
预告中的血腥镜头吓跑，这个影片一定会给
大家带来惊喜！ ”

“李安弟子”周显扬来济宣传《大追捕》

新型警匪片，
女人也爱看！

◆晨报记者 任晓斐 实习生 王少美 济南报道

支持婚后与婆婆同住
姚芊羽：换位思考，将心比心
《要过好日子》中“慈母”刘莉莉刚下荧

屏，近日刚刚开播的《媳妇是怎样炼成的》中
便响起了萨日娜字正腔圆的“闹腾声”，这次
她和“新媳妇”姚芊羽展开了一场笑点不断
的“婆媳过招”。 作为东方卫视“极品女人
季”的第二波主打剧，《媳妇是怎样炼成的》
讲述了 80后小媳妇的成长故事。

谈及该剧是否教会自己与婆婆的相处之
道， 姚芊羽表示真的是受益匪浅，“我觉得，
和婆婆过招首先要学会察言观色， 而且要知
道什么该说什么不该说， 也不要尝试说服婆
婆，而是尽可能在婆婆面前讲道理摆事实，让
婆婆逐渐认可。 毕竟婆婆的阅历绝对比自己
多，要强迫婆婆接受一个观点是很难的。 ”

许多 80后小媳妇都会纠结婚后是否要
与婆婆同住，对此姚芊羽却显得不在意，“我
自己是持着支持的态度。将心比心，自己以后
也会成为婆婆，当你媳妇把儿子抢了，不让住
在一起，你作为妈妈的心情会如何？所以我是
觉得要做好媳妇，就要换位思考。 ”（金陵）


